



15 DECEMBRE 2024

DISCOURS DE MGR LUC CREPY
EVEQUE DE VERSAILLES

Monsieur le Préfet,
Mesdames et messieurs les élus,
Monsieur le Curé, chers Frères prêtres et diacres,
Chers paroissiens,
Chers Amis,

Près de 3 années après avoir béni la première pierre de cette nouvelle église – le 16 janvier 2022 – c'est une très grande joie pour moi d'avoir présidé cette première messe ici, avec vous tous, à quelques jours de Noël.

Voici donc, au cœur de la ville et à l'entrée de ce nouveau quartier, une nouvelle demeure pour ce Dieu qui veut se faire proche de chacun et qui se rend réellement présent dans le mystère de l'eucharistie. Nous célébrerons solennellement la dédicace, c'est-à-dire la consécration, de cette église Saint Joseph le Bienveillant, quand elle sera totalement achevée, avec ses statues, son orgue et la grande fresque qui viendra orner ce chœur. Mais dès maintenant, cette église reçoit sa mission : être le lieu où se rassemble la communauté paroissiale pour célébrer le Seigneur et y trouver son unité ; être un lieu de consolation et de paix pour tous ceux qui cherchent Dieu ; être un lieu de miséricorde, où le pardon est donné et chacun peut se découvrir aimé ; être une oasis spirituelle au cœur de la ville, ouverte et accessible à tous ; être un lieu de fraternité où se vit en actes la charité, premier fruit de la prière. Ma décision de faire de Saint Joseph le Bienveillant un lieu jubilaire dans le cadre du grand jubilé de 2025 nous aidera tous à faire vivre à ce lieu sa mission, sans tarder et de façon toute spéciale.

Je voudrais dire ma gratitude à toutes celles et tous ceux qui ont porté ce projet depuis des années. Je pense bien sûr aux différents curés qui se sont succédé, en particulier le Père Ruzé qui a initié ce projet - qui ne peut être avec nous pour des raisons de santé -, le Père Etienne Maroteaux, présent parmi nous, et Mgr Bruno Valentin, qui viendra bientôt célébrer avec vous. Je pense aux équipes de paroissiens sous la houlette hier de Frédéric Burnier, aujourd'hui de François-Hugues Gauthier. Je veux dire à ce dernier ma gratitude toute particulière. Votre curé m'a souvent dit à quel point vous avez œuvré

jour après jour pour le suivi du chantier. Merci de votre dévouement, François-Hugues, merci pour votre patience et votre détermination. Je remercie aussi les équipes du diocèse avec Bertrand Barthélémy, Hugues Dunoyer, Olivier Charnin, Dominique Quost, Hélène Camus, Agathe de la Villéon et tant d'autres qui ont mis leur temps, leur énergie, leurs talents au service de ce projet et de son financement, et vont continuer à le faire. Je n'oublie pas mon prédécesseur, Mgr Éric Aumonier, qui m'a dit être si heureux aujourd'hui et en communion avec nous tous. Je salue bien sûr les architectes, Benoit Andrier et Antoine Pélissier, mais aussi Augustin Frison-Roche, le Père Garrigou, Gauthier Courtin et tous les artistes qui ont ou vont œuvrer encore dans cette église. Je voudrais remercier de tout mon cœur les ouvriers, les artisans, les cadres qui ont œuvré, certains sont venus ce matin. L'œuvre de vos mains aidera chacun à se tourner vers Dieu : c'est une belle fécondité pour votre travail !

Je remercie infiniment les chantiers du Cardinal et tous les donateurs, grands et petits – ils sont plus de 2200 ! – qui ont apporté leur pierre à cet édifice. Cette église est pour les générations qui viennent le témoignage de votre générosité et de la foi de tout un peuple. Continuez à prier, continuez à donner... Il nous faut finir d'embellir cette église, et tout cela ne peut se faire sans vous.

Je dis aussi toute ma reconnaissance aux élus qui nous ont soutenus et accompagnés, je pense particulièrement à Alexis Biette, ancien Maire de Voisins le Bretonneux, et aujourd'hui à vous, Madame Alexandra Rosetti, maire de Voisins le Bretonneux. Construire une église est aussi un évènement pour toute la ville. Construire une église, au cœur d'un nouveau quartier, c'est offrir en quelque sorte à ce quartier, à cette ville, un supplément d'âme. Bâtir une église, c'est aussi servir le lien fraternel, le bien commun. Votre présence, Monsieur le Préfet, et la vôtre, chers élus, témoigne que vous l'avez compris.

Chers paroissiens, vous aviez à Montigny comme à Voisins des petites églises de village, belles et priantes, et auxquelles nous sommes avec vous très attachés. Elles continueront de servir, bien entendu ! Mais cette grande église Saint Joseph le Bienveillant permettra désormais d'offrir une place à chacun, et de fonder l'unité de la paroisse et son rayonnement sur la célébration commune de l'eucharistie. Je vous redis à tous, prêtres, diacres, paroissiens, ma joie et ma fierté d'avoir pu avec vous vivre cette

expérience rare et magnifique de la construction d'une nouvelle église pour votre paroisse. Les plus anciens ont connu cela avec la construction de St Pierre du Lac. Il y a comme une transmission de témoins aujourd'hui.

Je souhaite que tous puissent dans cet évènement la joie, la force, un nouvel élan, l'espérance dont vous avez besoin pour être une communauté paroissiale toujours plus unie dans votre diversité, toujours plus missionnaire par votre vie et votre charité, toujours plus fraternelle pour servir la rencontre de chacun avec le Seigneur Jésus. Soyez heureux et fiers d'être des bâtisseurs ! Offrez à tous ceux qui vivent ici, qui vous entourent, qui viendront en pèlerinage, l'occasion de découvrir ce lieu saint, cette demeure de Dieu parmi les hommes, et la communauté vivante qui s'y rassemble. Que tous puissent découvrir ou redécouvrir la belle figure de Saint Joseph, et la bienveillance dont il fut un exemple authentique.

Aujourd'hui, notre diocèse de Versailles, notre pays la France, comptent une église de plus, une nouvelle église ! Quel beau signe d'espérance offert à tous ! Que le Seigneur vous garde une âme de bâtisseurs et bénisse tous ceux qui ont apporté d'une façon ou d'une autre leur pierre à cette église, par leur prière, leur charité, leur générosité, leur dévouement. Rappelons-nous enfin que « *si le Seigneur ne bâtit la maison, les bâtisseurs travaillent en vain* » (Ps 126,1). Ainsi, chers Paroissiens, que le Christ demeure la fondation de votre communauté et qu'ensemble vous soyez, chacun selon ses talents, les pierres vivantes de l'Eglise qui se construit jour après jour pour la gloire de Dieu et le salut des hommes.

+ Luc Crepy

Evêque de Versailles pour les Yvelines